

## **“Vida maravillosa: Aportaciones de la América profunda al diálogo intercientífico sobre conservación del patrimonio biocultural”**

Alberto Betancourt Posada

Facultad de Filosofía y Letras, UNAM;

Red Temática de Etnoecología y Patrimonio Biocultural, CONACYT  
[alberto.betancourt.p@gmail.com](mailto:alberto.betancourt.p@gmail.com) ; [investigacion\\_2016@outlook.com](mailto:investigacion_2016@outlook.com)

5537120309

Las sociedades pluriculturales enfrentan el reto de desarrollar su capacidad para formular de manera intercultural políticas públicas para la conservación del medio ambiente. Los pueblos indígenas de América Latina han realizado muchas aportaciones a la conservación y co-creación Del patrimonio biocultural de la humanidad y específicamente de los paisajes bioculturales. Los pueblos indígenas de América latina Han desarrollado una *praxis*, un *kosmos* y un sofisticado *corpus* de conocimientos sobre geografía física biología y ecología que les ha permitido convertirse en auténticos co-creadores de la variedad de paisajes de nuestro continente.

La presente ponencia describe y analiza diversas experiencias exitosas de diálogo intercultural de saberes sobre el manejo y conservación del patrimonio bio cultural que se han traducido en la formulación de modelos de conservación de la diversidad biológica y en exitosas políticas públicas sobre medio ambiente. Los casos expuestos se refieren a experiencias de diálogo ocurridas en Colombia Bolivia Ecuador y México. La abundancia de experiencias exitosas de diálogo de saberes Muestra la existencia de un paradigma emergente de conservación de la diversidad bio cultural en clara oposición al paradigma mono cultural universalizante. Estas experiencias latinoamericanas son susceptibles de ser aprovechadas en la planeación de políticas ambientales globales.